

Vœux de notre évêque à l'occasion de la fête de Noël et du Nouvel An 2026

Dernièrement, j'ai remarqué que le curé de la cathédrale avait reçu une belle tasse de café où il est écrit : « *Ton amitié est le plus beau de mes cadeaux.* » Quelle magnifique maxime! Ceci m'a fait penser au message du pape Léon XIV en ce début d'année à l'audience générale du mercredi avec les fidèles réunis à Rome ainsi qu'à l'occasion de ses vœux de Noël aux membres de la Curie. Son message portait sur l'amitié et j'aimerais vous en partager quelques éléments.

En effet, Dieu a voulu se faire proche de l'humanité en envoyant son Fils Unique qui s'est incarné au milieu de nous, ce que nous avons célébré dans la joie et l'espérance il y a à peine quelques semaines. À cet évènement vont plus tard s'ajouter les paroles que le Christ lui-même adressera à ses premiers disciples : « *Je ne vous appelle plus serviteurs, car le serviteur ne sait pas ce que fait le maître; je vous appelle mes amis, car tout ce que j'ai entendu de mon Père, je vous l'ai fait connaître.* (Jn 15,15)

Ainsi, nous sommes les amis de Dieu, membres de l'Église du Christ, des frères et sœurs en Lui. Comme toute amitié, cette amitié avec Dieu se construit patiemment à chaque jour dans un dialogue, une conversation entre amis avec Lui, un Dieu qui se révèle à nous et en qui on se révèle. Un dialogue qui est plus qu'un échange d'informations, de nouvelles, mais plutôt un dialogue qui tisse une relation profonde.

D'où l'importance pour nous de cultiver l'écoute de la Parole de Dieu, la méditation et l'adoration; de retrouver la nécessité de la prière dans notre vie, la prière liturgique et communautaire, où ce n'est pas nous qui décidons ce que nous voulons entendre de la Parole de Dieu, mais c'est Lui-même qui nous parle à travers l'Église; de même que la prière personnelle qui se déroule dans l'intimité de notre cœur cœur. Ainsi, c'est en parlant avec Dieu que nous pouvons ensuite le mieux parler de lui. Et c'est en témoignant de cette amitié qui nous unit à Dieu et entre nous, comme frères et sœurs, que nous accomplissons tout naturellement notre mission d'évangéliser.

Saint Augustin écrivait en l'an 412 dans sa lettre à Proba : « *Parmi toutes les choses humaines, quelles qu'elles soient, rien n'est doux pour l'homme sans un ami. Mais il se demandait avec une pointe d'amertume : « Mais combien en trouve-t-on de si fidèles que l'on puisse s'y fier avec sécurité concernant l'esprit et la conduite de la vie ? »* (Lettre à Proba, 130, 2.4).

Il est donc beau et précieux de cultiver l'amitié avec Dieu et entre nous, de trouver des amis en qui nous pouvons avoir confiance, lorsque l'on s'entraide, lorsque l'on reconnaît à chacun sa valeur et ses compétences. Et, cette amitié avec le Christ qui nous rend frères et sœurs, doit bien sûr transparaître dans nos relations. C'est le plus beau des témoignages dans un monde blessé par les discorde, les violences et les conflits de toutes sortes.

Comme l'a souligné le pape Léon, il faut aussi se rappeler que nous ne sommes pas de petits jardiniers occupés à cultiver seulement notre propre jardin, chacun dans notre coin, mais des disciples

et des témoins du Royaume de Dieu, appelés tous ensemble dans le Christ à être un levain de fraternité dans notre diocèse et dans le monde d'aujourd'hui.

Car, l'œuvre de chacun et chacune d'entre nous est primordiale pour l'ensemble de l'Église que nous sommes avec nos charismes et nos qualités propres; d'abord comme baptisés, puis comme prêtres, diacres, agents(es) de pastoral, collaborateurs ou collaboratrices, religieux, religieuses, laïcs consacrés, bénévoles, mères ou pères de famille, étudiants, travailleurs ou retraités et ce, en chacun de nos milieux. Ce témoignage de communion est le premier et le plus grand service que nous puissions offrir.

Alors je vous remercie pour tout ce que vous accomplissez et pour ce que vous êtes pour l'Église ici à Nicolet, pour vos paroisses et notre diocèse. Je vous laisse avec ce conseil du pape Léon « *Si Jésus nous appelle à être amis, essayons de ne pas laisser cet appel sans réponse. Accueillons-le, prenons soin de cette relation et nous découvrirons que c'est précisément l'amitié avec Dieu qui est notre salut.* » Il est aussi pour nous source de courage, de force, et présence en nous de l'Amour reçu et donné. Voilà mon plus grand souhait pour 2026.

Votre évêque + Daniel Jodoin